
 

Stadt Weißenfels      09.11.2021 
Fachbereich III 
 

Beantwortung der Anfrage    öffentlich 
AF 232/2021/1 
  
der Stadträte         Hans Klitzschmüller 

Martin Papke 
Johannes Kunze 

 
am  13.10.2021        im Stadtrat (schriftliche Anfrage) 
 
  Bestätigung Rechts- und Vergabeamt 
 

 
 
Die unterzeichnenden Stadträte erbitten Auskunft über den derzeitigen Status zum o.g. Are-
al. 
 
Wird der gegenwärtige Zustand und die Nutzung aufrechterhalten? 
 
Handelt es sich um ein Schutzgebiet und wenn ja welches? 
 
Was hat die Stadt bisher zur Sicherung unternommen? 
 
Welche Maßnahmen zur Pflege, Aufforstung oder Wiederherstellung der Trockenrasen Are-
als sind geplant? 

  
Sehr geehrte Herren Stadträte,  
 
Ihre Fragen werden wie folgt beantwortet: 
 

Werden der gegenwärtige Zustand und die Nutzung aufrechterhalten? 

Ja. Das Grundstück ist im Flächennutzungsplan der Stadt Weißenfels als Grünfläche 

dargestellt. Sie soll nach Auskunft der Abteilung Stadtplanung Ausgleichs- und Er-

satzmaßnahmen vorbehalten bleiben. 

 

Handelt es sich um ein Schutzgebiet und wenn ja, welches? 

Bei der Grünfläche handelt es sich um eine sog. Außenbereichsinsel und damit un-

terfällt sie dem Geltungsbereich der Baumschutzsatzung der Stadt Weißenfels zum 

Schutz von Bäumen, Großsträuchern und Hecken. 

Es handelt sich nicht um ein besonders geschütztes Grundstück gemäß Natur-

schutzgesetz. 

 

Was hat die Stadt bisher zur Sicherung unternommen? 

Die Pflege (Mahd) erfolgt durch die Mitarbeiter des Fachbereichs Städtische Dienste 

zweimal im Jahr. 

 

Im Moment ist ein Großteil der Fläche zugewachsen und bietet damit verschiedenen 

Pflanzen- und  Tierarten einen Lebensraum.  
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Die Herstellung eines Trockenrasens würde eine Entfernung des Bewuchses erfor-

dern und damit den entstandenen Lebensraum gefährden oder gar zerstören. Zudem 

ist das Beseitigen von Bäumen und Sträuchern in Zeiten des Klimawandels kontra-

produktiv. Die Fläche sollte unter Durchführung pflegender Maßnahmen in ihrem jet-

zigen Zustand als „grüne Lunge“ der Stadt Weißenfels erhalten bleiben. 

  
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
    
Bischoff 
Fachbereichsleiter Städtische Dienste und Stadtentwicklung 
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